

DIOS ES ALEGRE... (6)

Nosotros estamos habituados a tomar nuestros refranes como si fueran frases evangélicas y hasta nos regodeamos en pensar que...

"parientes y trastos viejos, pocos y lejos..."

"de fuera vendrá quien de casa te echará".

"quien da pan a perro ajeno, pierde pan y pierde perro..."

"crica cuervos y te sacarán los ojos..."

"piensal mal y acertarás..."

"el que da primero da desverces..."

"la caridad empieza por uno mismo..."

Y, podíamos seguir con infinitud de dichos que en nada

o en poco favorecen nuestra convivencia con el "hermano".

Parece como si "el hombre es un lobo para el hombre" y

aunque hay casos en que es verdad o se da pie para pensar

así, también es verdad que hay otros muchos casos, miles,

millones de ellos cada día en cada momento que no tras-

cienden, que no se dan a conocer porque no inspira curio-

sidad ni interés.

No sé en qué país europeo, pero la noticia es reciente, que el gobierno de la nación ha impuesto por ley a los periódicos que han de dedicar un número determinado de páginas a noticias todas positivas...

Y... nuestro "Evangelio" es todo "BUENA NOTICIA" y eso es lo que quiere decir la palabra "evangelio": buena noticia para el hombre...



EL QUE SABE APRECIAR LA VIDA ES... un listo
Y EL QUE SABE VIVIR ES... un sabio.

En más de una ocasión hemos escrito sobre los longevos
de nuestro pueblo y, más concretamente, sobre los

C E N T E N A R I O S

Y es que... una persona que llega a los cien es como un triunfo sobre la muerte por parte de la vida.

Actualmente tenemos más de media docena que pasan de los 95 y casi otra veintena que pasan de los 90, refiriéndonos a los que nacieron en El Cobre aunque vivan fuera.

Y, (casualidad?), la mayor parte de los que pasan los 90 son mujeres. Y, por eso, hay quien dice que para llegar a los cien se han de cumplir estos requisitos:

1º.- ser mujer.

2º-practicar la "espiritualidad".

3º.- tener hábitos sanos (nada de fumar y beber).

Y a esto hay que añadir, la "alegría por vivir", tener relaciones con los demás en la medida de sus posibilidades, estar activos y querer y sentirse queridos.

Pero, para llegar a los cien años, lo más importante es... "quererlo", tener motivaciones para ello, seguir una alimentación moderada y mantener una actividad física regular y un ambiente saludable.

Todas estas "experiencias" se han tomado de un estudio realizado en Cuba con los 270 centenarios que tiene la isla, y de ellos 220 son mujeres, sobre el 80%.



José se llamaba el hombre;
Josefa, la mujer
y un hijo que tenían
también se llamaba José...

PENSAMIENTOS

1.- Hazte amar más que temer.

2.- Cuida especialmente de los enfermos, de los más pequeños, de los ancianos y de los pobres y cuenta con Dios y con la benevolencia de los hombres.

3.- A Dios No le agradan las cosas hechas por la fuerza. Él, que es el Dios del Amor, quiere que todo se haga "por amor".

4.- El Señor está "metido" en el mundo a través de "los otros".

5.- La felicidad no se encuentra en este mundo si no se está en paz con Dios.

6.- Creer es también ser capaz de soportar las propias dudas.

LOS NIDOS...

¡Pobres pájaros! De niños, no había nido que se nos resistiera... unas veces porque salíamos a ellos y otras porque nos los tropezábamos cuando íbamos a guardar o que alguno mayor nos decía dónde los había visto, el caso es que pronto dábamos con ellos, aún en sitios los más inverosímiles. Y... bien que guardábamos el secreto de dónde habíamos encontrado un nido para seguir sus "pasos": la puesta de huevos, el nacimiento de los pajaritos, a ver si los podíamos coger antes de que se echaran a volar. Y... claro: un pajarito duraba con vida en manos de un niño, nada. Lo bueno cuando se intentaba coger con un lazo a la entrada de los nidos a perdices, codornices o patos. Más de una vez daba resultado positivo.

LS ALIMAÑAS...

Hoy se habla del ataque de lobos (o perros salvajes) a ovejas, y también de ataques de buitres a churros y vacas. Entonces, hace 50 años, "caía" alguna cría de zorra o de lobo en manos de alguien y, recollímos, se metía en un cesto con tapadera para que no se escapase ni mordiese, y se paseaba casa por casa principalmente de labradores para que lo vieran y obtener de ellos alguna "recompensa" en forma de propina (unas perrillas) o en especie: huevos, chorizo... por cuanto si se había capturado al animalito y se iba a matar, al menos ese ya no iba a hacerle daño a su ganado... (Entonces no había sociedad protectora de estos animales salvajes ni era especie protegida...)



NUESTRO RÍO "HUEBRA"...

Es todo él de la provincia de Salamanca. Nace en Sequeros, en la tierra de Valdobla en los Montes de Castro... pasa por El Cubo, Iruero e Iruerino a Villares y llegando a Pedro-Alvao se hermano con el Tormes en Vecia y, los dos juntitos, más adelante, se entregan al "padre" Duero (tras más de 100 Kilómetros de recorrido).

LA LUZ ESTÁ DE MODA...

Por lo cara que es: se ha incrementado en este año casi el 10% y se esperan nuevas subidas. Se han eliminado los contratos de tarifa nocturna y van a desaparecer las bombillas tradicionales por las de bajo consumo y larga duración (En tres años). Se supone que hay una media de 25 bombillas en cada casa: al hacer el cambio se ahorrará mucha energía, que es de lo que se trata. La primera bombilla se inventó en £. 879. Pues... de aquellas fechas hay una bombilla permanentemente encendida no sé en qué parque de bomberos y que nunca se ha fundido. Era cuando los bomberos salían a apagar los fuegos en coches de caballos (no había automóviles y menos camiones de bomberos).

PERRA CHICA Y PERRA GORDA

Así se llamaban unas monedas de "antes" que equivalían a 5 y 10 céntimos. Pues... en el año £. 870 se "hicieron" miles de estas monedas que llevaban en una cara la figura de un león y, tan mal realizado por cierto que más que un león parecía un perro. Como la moneda es "femenino" se utilizó la de "perra" para denominar aquellas monedas, una de menor tamaño que otra por lo que pasó a llamarse "perra chica" y "perra gorda" según fueran de 5 ó 10 céntimos.

Las "perras" eran las monedas de "las propinas" porque todo tenía su valor (por lo escasos y escurridos que andábamos hace 50 años). Hoy en día ves en el suelo céntimos de Euros y ni te bajas a cogerlos por más que equivalgan a casi 2, más de 3, más de 8 y hasta casi £7 pts. de los de antes según sean 1, 2, 5 y 10 céntimos. Y las propinas de hoy... de Euro que no dejan de ser £66'386 pts.

